

# Pepe Grillo



## De alto nivel

El tema de la migración ilegal está en el centro de la campaña política por la Casa Blanca en Estados Unidos. Políticos de ambos partidos, Demócrata y Republicano, compiten para ver quién tiene la mejor idea o quién está dispuesto a llegar más lejos pa-

ra evitar, o por lo menos reducir, el fenómeno. Saben que los ciudadanos premiarán en las urnas a quien se comprometa a asegurar la fronte-

ra con México.

En este contexto se realizará la nueva visita de personajes del más alto nivel de Estados Unidos, como Tony Blinken, el secretario de Estado y Alejandro Mayorkas, de Seguridad Interna.

Tienen poco tiempo para convencer al electorado, en particular de los estados que hacen frontera con México, que tiene el fenómeno migratorio bajo control. Si no lo hacen los radicales republicanos les comerán el mandado.

## PRI, operación jarocha

A lo largo del siglo pasado Veracruz fue bastión del Partido Revolucionario Institucional. De hecho, a mediados de siglo, México tuvo dos presidentes del PRI y veracruzanos, Miguel Alemán y Ruiz Cortínez.

Pero los tiempos cambian, el tricolor a traviesa por una crisis que muchos juzgan terminal. Los priistas emigran a partidos que los cobijen. El PRI se hizo tan chiquito en Veracruz que ya no tiene ni fracción en el Congreso local. Ver para creer.

La estampida ocurre cuando está por definirse el nombre del candidato de la oposición para el gobierno del estado, lo que puede ocurrir en las próximas horas.

¿Qué harán en el caso, remoto es cierto, de que una coalición en la que esté el PRI gane la elección? . Es una suposición. ¿Pedirán su regreso, dirán que lo pensaron mejor y están arrepentidos? ¿Dejarán la política y se dedicarán a vender volovanes?

#### Cristina Pacheco

A pesar de que ella mismo anunció que se apartaba de su actividad profesional por graves problemas de salud, la noticia del fallecimiento de Cristina Pacheco causó hondo pesar en el país, en particular en la comunidad periodística de la que formaba parte.

Cristina condujo un programa de televisión, "Aquí nos tocó vivir" durante 45 años lo que fue sin duda una hazaña personal y profesional.

Era, además, una articulista respetada y entrañable. Durante más de tres décadas publicó en La Jornada su "Mar de Historias", siempre con el compromiso de dar voz pública a quienes no la tienen.

Cristina fue esposa del laureado escritor José Emilio Pacheco de quien tomó su apellido. Se le va a extrañar. Descanse en paz.

### EZLN, marcha de marchas

Con motivo del aniversario 30 de su irrupción en la vida nacional, los reflectores mediáticos apuntarán al Ejército Zapatista de Liberación Nacional. El aniversario ocurre en un contexto de alta tensión por la crisis de seguridad que padece el estado de Chiapas que según el zapatismo está al borde de una guerra civil.

Pronto comenzará la llamada marcha de marchas conformada por un contingente de 600 personas, incluidos delegados de 20 países del mundo, lo que convertirá el traslado en un asunto con cobertura internacional.

La petición principal es que les permitan tener su propio sistema seguridad sin la participación directa de las fuerzas federales, lo que convertirá la marcha en un verdadero galimatías

pepegrillo@cronica.com.mx

